

# EL UNIVERSAL.mx

## Prevén aumento en calificaciones de Gruma, de González Moreno

Redacción | El Universal

17:58 Jueves 16 de abril de 2015

**Analistas estimaron que estas previsiones tienen que ver tanto con el incremento de utilidades de la firma como de su expansión internacional con amplia viabilidad de negocio**

Luego de que el pasado 27 de marzo Standard & Poor's (S&P) revisara al alza las calificaciones de riesgo crediticio y de deuda de Gruma, otorgándole el grado de inversión, se espera un nuevo aumento en las notas de la firma, no sólo por parte de S&P, sino también por parte del resto de las calificadoras, apuntaron analistas.

La posición financiera de Gruma ha mejorado dramáticamente en los últimos tres años, así que definitivamente hay posibilidades de que las calificaciones de esta empresa sigan incrementándose. Ya lo hizo Standard & Pooors y pudiéramos pensar que las otras calificadoras van a hacer lo mismo, señaló Carlos Hermosillo, analista de Actinver Casa de Bolsa.

Explicó que estas previsiones tienen que ver tanto con el incremento en las utilidades de la firma como en su expansión internacional con amplia viabilidad de negocio, pero sobre todo con el desapalancamiento que ha tenido la compañía desde que Juan González Moreno asumió la Presidencia y Dirección General de la empresa, el 12 de diciembre de 2012.

En este sentido, cifras de Economía revelan que los pasivos totales de la firma suman 22 mil 552 millones de pesos al cierre de diciembre de 2014, lo que representa una disminución de 35.8 por ciento respecto al mismo periodo de hace dos años.

Vale señalar que el nivel de endeudamiento que tiene actualmente la compañía líder en la producción de harina de maíz y de tortillas, es el más bajo en 18 años, condiciones que sin duda impactan sobre las calificaciones de la firma.

Al respecto, Rogelio González, analista de la calificadora Fitch Ratings, señaló que efectivamente el desapalancamiento de Gruma podría resultar en acciones positivas de calificación y que incluso se prevé que el endeudamiento de la firma siga disminuyendo, en línea con su fortalecimiento financiero.

Agregó que el enfoque que le ha dado la empresa a sus operaciones, a través del incremento en la venta de productos y en la diversificación de destinos, sumado a una mejora en el precio de materias primas como el maíz y el trigo, ayudarán a la rentabilidad del negocio en los próximos meses.

De acuerdo con Bloomberg, la disminución en el precio de materias primas, como el mayor volumen de ventas de Gruma le permitirán a la firma incrementar su EBITDA a 7.2 mil millones de pesos, la cifra más alta desde al menos 1990.

En esta línea, también se prevé que las utilidades de la compañía sigan incrementándose de forma significativa. Sólo al cierre del año pasado Gruma obtuvo ganancias por 4 mil 457 millones de pesos, lo que representó un aumento de 35 por ciento respecto al cierre de 2013.



**CALIFICACIÓN** El pasado 27 de marzo Standard & Poor's revisó al alza las calificaciones de riesgo crediticio y de deuda de la harinera mexicana. (Foto: Especial)

[+ Ampliar foto](#)